

# École des métiers professionnels



Conseil d'établissement

Procès-verbal  
de la 4<sup>e</sup> séance de l'année scolaire 2023-2023

Le 17 avril 2023, 16 h 15

Procès-verbal de la 4<sup>e</sup> séance ordinaire du conseil d'établissement de l'École des métiers professionnels tenue à Maniwaki le lundi 17 avril 2023, à 16 h 15, au local 107 Sud du CFPVG et en TEAMS pour les membres du CFP Pontiac.

Sont présents :

M<sup>me</sup> Sylvie Geoffrion, présidente

M<sup>me</sup> Jennifer Richard, agente de bureau CI.I

M<sup>me</sup> Valérie Major, agente de réadaptation FP-CEA

M<sup>me</sup> Annick Lafontaine, directrice adjointe FP-FGA

M. Normand Beaupré, enseignant du pavillon Pontiac

M. Pierre Croteau, enseignant du pavillon VG

M. Serge Lacourcière, Directeur de service FP-FGA

M. Daniel Larche, directeur adjoint FP FGA

Sont absentes :

M<sup>me</sup> Mélanie Duquette, enseignante du pavillon VG

M<sup>me</sup> Martine Brisebois, enseignante du pavillon VG

## 1. Ouverture de la séance

La séance est ouverte à 16 h 17. M. Lacourcière, directeur FP-FGA, souhaite la bienvenue aux membres. Il présente M<sup>me</sup> Annick Lafontaine, nouvelle directrice adjointe en remplacement de M. Marc Delorme.

## 2. Quorum et secrétariat

- a) Les présences sont constatées et le quorum est atteint.
- b) M<sup>me</sup> Richard sera la secrétaire de la présente rencontre. Il n'y a aucune correspondance pour le conseil.

## 3. Adoption de l'ordre du jour, document 1

La lecture de l'ordre du jour est effectuée.

M<sup>me</sup> Martine Brisebois a préalablement demandé par courriel l'ajout au point 16 : c) CNESST (retour sur l'exercice de confinement barricadé) ainsi que de laisser autres points ouverts pour la durée de la présente rencontre.

M. Normand Beaupré propose l'adoption de l'ordre du jour. Celui-ci est adopté à l'unanimité.

## 4. Adoption du procès-verbal du 16 janvier 2023, document 2

M. Lacourcière effectue quelques suivis.

Point 15 a) Des travaux sont prévus cet été pour la salle étudiante à Fort-Coulonge.

Plusieurs points sont de retour à l'ordre du jour.

Des corrections ont été demandées par M<sup>me</sup> Brisebois et envoyées aux membres du conseil avant la présente rencontre seront effectuées dans les prochains jours.

Les membres l'ayant reçu avant la présente rencontre, l'adoption est proposée par M<sup>me</sup> Major. Le procès-verbal est adopté à l'unanimité.

## 5. État de situation des cohortes

- a) SASI (Santé, assistance et soins infirmiers)  
Des élèves ont dû être retirés du programme en cours de stage. Une nouvelle enseignante, M<sup>me</sup> Caroline St-Martin s'est ajoutée à l'équipe enseignante à la suite du départ de M. Guillaume Bergeron.
- b) APED Pontiac et Maniwaki (Assistance à la personne en établissement et à domicile)  
Il reste encore neuf élèves à Fort-Coulonge. Pour Maniwaki, on compte une fin de formation ainsi que l'ajout d'une élève à la passerelle entre l'ancien et le nouveau programme. Il y a donc neuf élèves en cours de formation.
- c) Secrétariat-Comptabilité Pontiac et Maniwaki  
Le recrutement reste difficile.  
Pour Fort-Coulonge, deux élèves en secrétariat ont des emplois dans le domaine tout en poursuivant leurs formations. Toutes deux ont des postes qui les attendent à la fin de leur formation. Une élève vient de terminer sa formation.

- d) Charpenterie-menuiserie  
Débuté à douze élèves, deux ont quitté dernièrement pour des difficultés scolaires.
- e) Mécanique automobile  
Six élèves ont débuté en janvier 2023, dont trois filles. Un élève de la dernière cohorte a été réadmis pour terminer sa formation et une autre élève a abandonné après la semaine de relâche pour retour sur le marché du travail. Ce dernier est un élève potentiel pour charpenterie-menuiserie. Il y a donc six élèves en formation.
- f) MVLEL (Mécanique de véhicules de loisir et d'équipement léger)  
Débutée le 11 avril avec deux élèves, M. Lacourcière explique que le but est de débiter de plus petites cohortes à plusieurs moments dans l'année afin de permettre le plus d'inscriptions possibles et éviter les reports. La même pratique est souhaitée en mécanique automobile.

#### 6. **Présentation du projet « Le choix FP » à la CEHG**

À la suite de la présentation aux enseignants de la CEHG (Cité étudiante de la Haute-Gatineau plus tôt dans l'année, ce sont maintenant les élèves qui iront en secondaire 3, 4 et 5 en 2023-2024 qui se sont vu présenter « Le choix FP ». Quatre plateaux seront offerts pendant l'année scolaire (2 blocs partageront 2 programmes) dans le but de permettre aux élèves d'acquérir des savoirs dans tous les programmes qui sont offerts au CFPVG, le tout à raison de deux périodes par semaine.

Les présentations se poursuivent cette semaine dans tous les groupes. Le choix de cours optionnel aura lieu dans la semaine du 24 avril.

Des retombées immédiates ne sont pas attendues mais il sera possible dès l'année scolaire 2024-2025 d'obtenir des statistiques d'inscription en formation professionnelle des élèves qui auront choisi cette option.

Le pouls des élèves ayant reçu les présentations est très positif.

#### 7. **Projet double-qualification avec le CEA (Centre d'éducation des adultes)**

Le projet se poursuit, en collaboration avec la nouvelle offre de cours du soir au CEA. Des 17 élèves inscrits au cours du soir au CEA, 7 ou 8 élèves sont de la formation professionnelle en lien avec le projet de double-diplomation.

Chaque nouvelle admission en formation professionnelle est préanalysée. Selon les crédits nécessaires manquants pour l'obtention du DES, les nouveaux élèves sont rencontrés individuellement pour proposer le projet.

Le projet est prévu au Pontiac l'année prochaine.

**8. Olympiades en Mécanique automobile (Québec, 10 au 12 mai 2023)**

Ayant remporté la compétition régionale tenue à Gatineau en février dernier, l'ancien élève de Mécanique automobile, M. Mathieu Riel fera partie de la compétition provinciale en mai prochain au Centre des foires de Québec.

**9. Retour sur colloque FP Outaouais « Tatoué FP »**

M. Lacourcière revient sur l'événement tenu au Palais des congrès de Gatineau le 24 mars dernier. Sous le thème « Tatoué FP », le colloque se voulait une journée de reconnaissance et de ressourcement. Chacun des Centres de service scolaire ont remis deux prix reconnaissance : Un prix individuel, décerné à M<sup>me</sup> Richard et un prix équipe qui fut remis à toute l'équipe du programme APED Maniwaki et Pontiac.

Le conférencier, M. Richard Aubé a animé la journée en plus des quatre micro-conférences offertes sur the thème des couleurs de personnalité. Les commentaires des membres du conseil présents au colloque sont mitigés mais la journée dans son ensemble a été appréciée.

Le logo « Tatoué FP » fut d'ailleurs créé par Emma Richard, la fille de M<sup>me</sup> Richard.

**10. Salon de l'emploi et salon chasse et pêche**

Le faible taux d'inscription globales fait en sorte que la promotion de la formation professionnelle doit être faite autrement, surtout en milieu rural.

Le CFPVG fut donc présent au Salon de l'emploi le 1<sup>er</sup> avril dernier. Bien que des inscriptions directes n'ont pas été observées, la présence de la formation professionnelle a permis de promouvoir les programmes de formations disponibles à Maniwaki

Le weekend dernier, le CFPVG était présent au Salon chasse et pêche au Centre sportif Gino Odjick. De retour pour la première fois en 5 ans, beaucoup de gens étaient attendus. Tout comme le Salon de l'emploi, c'est principalement la visibilité et la sensibilisation des gens présents, plus souvent qu'autrement pour la famille et amis.

**11. Collation de grades**

Les dates de fin des formations étant souvent différentes, une collation des grades pour chacun des programmes nécessite une grande organisation. Les dates de fin étant assez rapprochées pour les programmes des secteurs en Santé et en Commerce un regroupement de ces programmes dans chacun de pavillons sont prévues.

CFPVG : APED, SASI et Commerce, 9 juin 2023

CFPP : APED et Commerce, 8 juin 2023

**12. Ateliers mois de la FP**

M. Larche explique l'initiative du SRFPO (Service Régionale de la Formation Professionnelle en Outaouais), dans son plan de valorisation et de la promotion de la formation professionnelle, l'offre de formations gratuite pendant le mois d'avril. Les enseignants de tous les programmes de formation ont préparé des ateliers. La publicité étant régionalisée, les inscriptions pour le pavillon Vallée-de-la-Gatineau sont toutes en provenance de Gatineau.

Au pavillon Pontiac, la publicité locale effectuée (Facebook, Radio) a permis d'avoir quelques inscriptions.

En parallèle, des formations sur les logiciels WORD et EXCEL offertes depuis quelques années aux élèves de secondaire 4 et 5 de sieur-de-Coulonge auront encore lieu cette année. Le but de ces formations est de préparer les élèves pour les études post-secondaires où la qualité des travaux effectués à l'aide de ces logiciels est très importante. Quatre périodes par groupe d'élèves sont prévues. M. Normand Beaupré et M<sup>me</sup> Liane Fortin pilotent ce projet.

**13. Activités et sorties éducatives**

Rien à signaler

**14. Revue de presse**

Les parutions Facebook et autres sont montrées aux membres.

**15. Prochaine rencontre**

La rencontre prévue le 12 juin 2023 reste à valider, selon la date de réception des règles budgétaires ainsi que la date de dépôt du budget 2023-2024.

**16. Comités**a) **Projet éducatif**

Reporté en attendant les objectifs ministériels

b) **CAP FP**

Les travaux avec M<sup>me</sup> Nathalie Matos de L'Équipe-choc des services éducatifs du ministère de l'Éducation se poursuivent afin de fusionner les pratiques probantes et gagnantes de la formation professionnelle et de l'éducation des adultes.

c) **Saintes habitudes de vie (ajouté par M. Croteau)**

Avec le départ de M<sup>me</sup> Megan Rozon, technicienne en loisirs certaines activités et comités sont temporairement suspendues.

d) **Comité CNEST (ajouté par M<sup>me</sup> Brisebois)**

Le comité FP s'est rassemblé le 3 avril dernier. Un retour sur l'exercice de confinement barricadé, qui a été majoritairement manqué par la formation professionnelle alors que l'appel général n'a pas été bien fait ; seulement les intercoms du secteur de la polyvalente ont été utilisés au lieu d'un appel général.

**17. Autres sujets**

- a)
- b)

**18. Levée de la séance.**

Les points de l'ordre du jour étant écoués, il est proposé par M<sup>me</sup> Richard de clore la rencontre à 17 h 25.

La présidente,

Le directeur FP-FGA,

Sylvie Geoffrion

Serge Lacourrière